



*“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”*

**COMUNICADO 1226**

## **ANALIZAN PROYECTO DE LA INICIATIVA DE DECRETO RELATIVO A INSTITUIR EL “DÍA ESTATAL DEL DÁTIL”**

- **La Sesión de Comisión de Agricultura es presidida por Dip. Manuel Guerrero; asisten representantes de diversas Secretarías del Estado; Sader Federal y productores locales**
- **El Presidente del Comité de Rutas Turísticas del Valle de Mexicali, José Luis Hernández, presenta el proyecto Turismo Rural Valle de Mexicali, Sostenible e Incluyente**

Mexicali, B.C., martes 13 de junio de 2023.- En sesión de forma mixta de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Asuntos Portuarios y Pesca, que preside el Diputado Manuel Guerrero Luna, fue presentado el proyecto de la Iniciativa de Decreto relativo a que se instituya el “Día Estatal del Dátil”, con el objeto de reconocer esta especie de la flora, por su contribución al desarrollo socioeconómico y nutricional del Estado de Baja California.

En su mensaje de inicio de estos trabajos, Manuel Guerrero agradeció la presencia de las y los asistentes, en el análisis de su propuesta de Ley, que tiene la intención de que se declare el primer sábado del mes de septiembre de cada año, la citada celebración, además de incluir la Ruta del Dátil en nuestro Valle de Mexicali.

Resaltó que, para tales fines, se invitó a los titulares de distintas Secretarías del Ejecutivo Estatal, -encabezados por la gobernadora Marina del Pilar Ávila- “a quienes reconozco su arduo trabajo por el bien de los bajacalifornianos y con quienes debemos coadyuvar, así como con los representantes del Sistema Producto Dátil, para lograr aumentar la cultura y consumo de este producto en nuestra región, y generar condiciones que permitan detonar el turismo en nuestro Valle de Mexicali.

Se contó en esta sesión mixta (presencial y virtual) con la presencia del Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Juan Meléndrez; de Saúl de los Santos, en representación del Secretario de Economía, Kurt Honold; de Alejandra Álvarez en representación e Secretario de Salud, Adrián Medina Amarillas; de Othón Villavicencio en representación del Delegado de SADER Federal, Juan Manuel Martínez; de Mario Cabrera en representación de la Senadora Nancy Sánchez; y de Patricia Hernández, en representación de la Directora de Turismo, Nancy Minor.

Asistieron también: la Presidenta del Sistema Producto Dátil, Juanita Martínez Veyra; el Director de Desarrollo Rural y Delegaciones, David Castro Urías; el Presidente de COTUCO, Miguel Ángel Torres, y productores interesados, de Chaviras Palms Dátiles y Date Kings Company, entre otras personalidades

Por su parte, el Presidente del Comité de Rutas Turísticas del Valle de Mexicali, José Luis Hernández, resaltó en su exposición que el proyecto denominado Turismo



*“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”*

Rural Valle de Mexicali, Sostenible e Incluyente tiene como objetivo desarrollar Atractivos-Eventos Turísticos Ancla.

Consideró que, entre las bondades de la declaración del “Día del Dátil”, es que es un primer paso que provocará una detonación de flujo de efectivo; de flujo de turismo interno y externo, en todos los ranchos datileros alrededor y empleos en la zona.

“Es de gran ayuda para el valle de Mexicali, ya que todo lo que tenemos alrededor de la Ruta del Dátil, turismo educativo, turismo senderismo, hotelería, rutas de bicicleta, kayak, camping, albercas entre rocas simulado, fuentes danzantes, áreas recreativas pegadas al río, con pesca deportiva o de consumo”.

En su turno, la Presidenta del Sistema Producto Dátil, Juanita Martínez Veyra agradeció a los niveles de gobierno que han trabajado con este Sistema, mostrando algunas gráficas del crecimiento histórico del producto, resaltando el crecimiento exponencial a partir del 2013 a la fecha, teniendo 1 700 hectáreas planteadas.

Participaron en esta sesión de trabajo, las y los diputados integrantes de la Comisión que preside Manuel Guerrero: Montserrat Murillo, Víctor Navarro, Adrián González y Claudia Agatón.